
REUNIÓN' ORDINARIA COMISIÓN POLÍTICA

FECHA MARTES 22 DE SEPTIEMBRE DE 1987

HORA INICIO : 18:12 - TERMINO :20:10

ASISTENCIA

Inasistencias

Justificaciones

Invitados

TABLA

: J.Molina, A. Sáez, J.Reyes, D. Pavez, E.Trabucco
L . A1 varado, H.Muñoz, H. Vodanovic, En representa
ción de la FJS José L. Díaz y FMS María P. Julio

: Ricardo Lagos e Iván Rojas

: Ricardo Núñez, Jaime Estévez, en el exterior
Lino Morales, asuntos personales

: Fernando Echeverría, DENAS - asiste
Arturo MArtínez, Victor H. Gac CNT no asisten

socialismo
libres

1.- INFOMES:

a) Coordinación de 1 unidad del
b) coordinación de elecciones
c) situación universitaria
d) Sub-coordinación de estudios y proyectos

2.- Huelga 'nacional convocada por CNT
3.- Propuesta de derechos humanos
4.- Vari os

Por problemas personales que obligaron al
co. F. Echeverría a retirarse de la reunión y en la intención
da facilitar su participación se altera el orden de la tabla,
tratándose en primer término el punto relacionado con la huelga
nacional convocada por el CNT.

PRIMER PUNTO DE TABLA HUELGA NACIONAL CONVOCADA POR

_ Informa sobre reunión realizada en la sede
del CNT a l:a que asistió, por acuerdo de la Comisión Política,
en compañía de los camaradas Ricardo Lagos y~Juan Reyes. El ca.
Lagos expuso la posición del Partido. No asistieron represen-
tantes del -PDC, del MAPU, y del PR Luengo. Se enfatizó en la
importancia: que tiene para el Comando la convocatoria a huelga.
No existe preocupación por un eventual fracaso, el interés
primordial es acentuar el contenido y carácter de la moviliza-
ción social. El co. Lagos planteó la necesidad de incorporar
a la jornada del 7 de octubre , iniciativas organizadas que im
pulsen la campaña por la demanda de elecciones libres. Esta
posición es compartida por el DENAS y por la mayoría de los
asistentes quienes coinciden en que es necesario transformar
o al menos colocar como elemento central de la convocatoria
el tema de las elecciones libres.

Se da lectura a una propuesta de declaración
pública hecha por el DENAS, las que en sus plateamientos centra
les es aprobada por la Comisión Política. Esta declaración se
hará pública luego de una reunión que cito para el sábado 26 de
Septiembre el CONFASIN , oportunidad en que se definirá la -
convocatoria formulada por el CNT.
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_ . . . • Informa sobre reunión de coordinación política efec
tuada hoy en la sede del Partido. La citación fue concertada
en la reunión del Comando y asistieron representantes del
MAPU, MIR, PR-Luengo, USOPO, PS Histórico, PS . Almeyda, Partido
Republicano, Izquierda Cristiana y de nuestro Partido. No asis-
tió el PDC y el PR. Silva Cimma . La reunión de estos partidos
obedece a la necesidad de respaldar la convocatoria hecha por
el Comando, se procuró encontrar consenso en algunos elementos
centrales del llamado , en la intención de lograr la respuesta
unitaria máa amplia posible. Estos elementos son:
1) Apoyo a la iniciativa del Comando.
2) Respaldo a las demandas de los trabajadores incluidas en la

convocatoria.
3) Apoyo a la Campaña por las Elecciones Libres, y
4) Apoyo a la lúe lia por 1 u defensa de luu univoruidadua

Se da lectura al borrador de la declaración públi-
ca preparado en la reunión de coordinación política. Se infor
ma que una comisión de cuatro compañeros visitará a los re-
presentantes de los partidos que no asistieron y que , además,
se realizará un nuevo encuentro con el Ejecutivo del Comando

Por su parte los partidos coordinarán próximamente,
desde el punto de vista operativo, su participación en la huel-
ga.

ARTURO_SAEZ: En la última reunión de la coordinación de frente
de masas los compañeros del DENAS, solicitaron destacar diri-
gentes en la Florida, Pudahuel, Lo Valledor . Señalo', además,
que se implemetaran Activos partidarios en Concepción y Valparaí
so . En su opinión la decisión de convocar a huelga fue improvi_
sada, recordó que en la primera reunión operativa citada por
el Comando , luego de formular a la convocatoria había fracasa-
do por falta de quorum y que posteriormente con un quorum muy
reducido se había reafirmado la fecha , principalmente para no
dilatar el plazo de decisión y evitar confusiones a los tra
baj adores.

DARÍO PAVEZ_ : Plantea las siguientes interrogantes;

1) Existe en los trabajdores una percepción afirmativa con res;
pecto a la huelga convocada por el Comando ?,

2) Si hay dudas con respecto al éxito de la huelga 7se persis-
tirá en la convocatoria a la jornada ?

En su opinión se debe hacer una profunda evaluación,
debido a .que las consecuencias que deriven de un virtual fraca-
so grabarán invariablemente, en términos muy negativos, -a la
oposición .

ARTURO SAEZ: Informa de la creación de un comité operativo ,
el que integra entre otros dirigentes el co. Ángel Cepeda. Con
respecto a la convocatoria, manifiesta que ésta se ha ampliado
a objeto de atenuar un eventual fracaso. Esta ampliación contem
pía, ahora, principalmente a los colegios profesionales. Esti
ma que las característi cas que presenta la convocatoria a huelga
son muy similares a las de las primitivas protestas, y que
No debe dejar de considerarse que estas conforman una etapa ya
cancelada. Considera que es un imperativo acentuar claramente el
carácter pacífico que tendrá la huelga y al mismo tiempo rea-
firmar la>necesidad de incorporar a la convocatoria el tema de
las elecciones libres.
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LU I S_AL VARADO : Señala que el compromiso mayor recae en el CON-
FASIN, y pque en la reunión de ese organismo se deberá reafirmar
el carácter múltiple de la jornada. Advierte que el llamado h£
cho por grupos extremistas, concretamente un denominado Coman-
do Nacional Popular democrático, conspira seriamente contra el
éxito de la jornada debido al grado de confusión que se crea.
Los acuerdos del CNT debeni restablecer claramente las responsa-
bilidades del Comando.

Considera que la movilización social no será
recuperada en toda su fuerza con la realización de la huelga, y
que en cualquier caso por una razón de principios el apoyo del
partido debe ser resuelto y claro, comparte la idea de dar am -
pliación a la convocatoria.

£ORGE__MOL_INA_:_Señal a 1ue 1a justificación de una huelga en dicta
dura es siempre posible, que en to.do caso la responsabilidad ex
elusiva de la convocatoria es del CNT y que en tales condiciones
es preciso plantear claramente las reticencias. El respaldo orgá
nico del partido se debe acentuar en Concepción, Antofagasta y
Valparaíso. ES de opinión que el partido elabore su propia decía
ración púb.lica, al margen de la que hagan los partidos políticos
en forma concertada y, luego de la reunión del CONFASIN.

HERNAN_VODANOyi_Cj_ Estima que la convocatoria formulada por el
comando es un despropó"si to absoluto, que no hay razones que
garanticen alguna posibilidad de éxito y que inclusive vis~t¿L
objetivamente la concentración de la avenida Perú, oportuni-
dad en que se planteo' el llamado, fue" una mala concentración.
En su opinión, si se pretendía convocar a una protesta, estas
son un camino ya superado. Considera que e'l partido tiene un com
promiso ineludible con las demandas de los trabajadores y no con
una huelga que,, en definitiva, no paralizará a nadie.

_ _ _ _ Es de opinión q u e e l partido, e l d í a 7 d e Octubre,
deb£ ser movilizado en función de sus propias políticas .

SEGUNDO PUNTO DE TABLA : INFORMES

HERALDO_MUÑOZ : .Informa sobre la constitución de la coordinación
unitaria. , En la reunión participaron los compañeros Jorge
Arrate , que es el Coordinador, Alvaro Briones, Arturo Sáez, Luis
Alvarado , Jaime .Estévez, Heraldo Muñoz y el compañero jorge
Molina Sub-Secr etar io General. Se discutieron las tareas y los
límites propios de la coordinación, además, se. informo' de los
avances logrados luego de reuniones bilaterales con los compañe-
ros Almeyda, corrientes de base y Aniceto Rodríguez.

JOSÉ LUIS DJ-A^ Solicita la incorporación de un compañero de la
FJS~a~Ta coordinación: APROBADO

JORGE MOLINA : Informa sobre la constitución de la coordinación e-
lectoral, a la reunión asistieron los compañeros : Edgardo Conde-
zaf Akin Soto, Hernán Vodanovic, Ricardo Lagos, y Jorge Molina.

Se discutieron criterios de organización sobre
los diferente referentes:
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1.- CRITERIO DE ORGANIZACIÓN : ESCENARIO

CONSEJO COORDINADOR

CONDEZA- MOLINA

LAGOS

ZALDIVAR-E,SILVA

MEL

CIEL

COPPEL

SECRETARIADO EJECUTIVO = GENARO ARRIAGADA - AKIN SOTO - 1 PR

SECRETARIO DE FINANZAS = LUIS JEREZ N.N N.N

2.- CRITERIO DE ORGANIZACIÓN FINANZAS

Canali zar
Partido.

el ap'oyo a través del Encargado de Finanzas del

_ _ _ Manifiesta q u e h a y criterios dispares e n l a coor
dinación de elecciones libres y .que todo indica que es necesario
analizarlos en una próxima reunión de la comisión política en que
este presente el Co. Ricardo Lagos.

LUI.S_ALVARADO_:_ Señala que
mente formando parte del

el PS Almeyda no quiere aparecer pública
consejo coordinador.

HF1RNAN_VODANOVI_C_:_ Es partidario de discutir más ampliamente el
problema en una próxima reunión. Aclara que no por las razones
expuestas por el co. Trabucco. Señala que es necesario discutir
profundamente al CIEL y definirlo de una vez en su opinión la
discusión nunca se ha planteado y ahora se presenta la oportunidad
de hacerlo. Señala que los compañeros Condeza y Akin Soto plantea
ron sus observaciones al interior del partido y que es necesario
invitarlos a la reunión de comisión política que trate el proble
ma. Advierte, además de los problemas que han surgido en Valpa-
r a í s o c o n l a creacióndel CUEL.

ACUERDO_r_ Reunión ordinaria de la comisión política para tratar
como único tema las ELECCIONES LIBRES.

M15^t22_MIíñ2^-L Considera como grave que se este'n confundiendo las
situaciones. En su o.pinión lo más importante -son los esfuerzos Uni
tarios. Por sobre la presencia que circunstancialmente el partí
do tenga en . determinado referente.

Se levanta la reunión a las 20.10 horas.
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